

Escala Crítica/Columna diaria

*SG sólo reconoce 37 mil afectados, confía en satélite

*La medalla Belisario Domínguez y Cárdenas Solórzano

*Diputado y militante del PRD, coordina diputación de PT

Víctor M. Sámano Labastida

LAS CIFRAS varían, los dramas humanos no se reflejan en las estadísticas. Como tampoco los cálculos políticos e incluso electorales. Según la Secretaría de Gobernación, son 37 mil los damnificados hasta ayer por las actuales inundaciones en Tabasco; las cifras del gobierno estatal varían de entre 115 y 120 mil. Como ocurre en los desastres, la relación exacta de los afectados se desconoce, porque hay quienes acuden al auxilio de familiares, amigos o grupos de apoyo. El regateo viene a la hora de reconocer oficialmente una situación de desastre.

El manejo de la información sobre las inundaciones –y cualquier otro siniestro-, así como sus efectos, es siempre compleja. Resulta difícil matizar cuando el concepto mismo de “desastre” o “catástrofe” nos remite a un “suceso infausto”. Ayer, por ejemplo, cuando las autoridades exponían que 16 de los 17 municipios de Tabasco padecen “algún grado de afectación”, parecería que la situación es similar o peor a la del 2007. No hay tal, por fortuna. Aunque comunidades como Jonuta sí padezcan daños similares o peores en términos de la economía familiar y la sobrevivencia.

AÑO TRAS AÑO

A PRINCIPIOS de este año, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, afirmó que “por su privilegiada posición (sic) nuestro país está expuesto a fenómenos naturales potencialmente desastrosos; a fenómenos naturales que se agravan por el cambio climático”.

No está por demás señalar que, como lo han expresado investigadores universitarios, no existen desastres naturales, sino fenómenos naturales que la acción u omisión humana convierten en desastres.

En el mes de febrero de este año, se dieron a conocer las nuevas reglas de operación del Fondo De Desastres Naturales (Fonden) y de un Fondo de Reconstrucción de Entidades Federativas. Se calculaba, entonces, que para atender las emergencias se podría disponer de unos 40 mil millones de pesos, mediante una serie de instrumentos presupuestales y

DESASTRES “NATURALES”, REGATEO EN TABASCO

Escrito por Editor

Miércoles, 19 de Octubre de 2011 00:59 -

financieros.

En el 2010, un año especialmente aciago para el país –con incendios, sequías, huracanes, inundaciones-, se tuvieron que declarar 86 estados de emergencia y 58 situaciones de desastre. Específicamente el Fonden, que es al que se recurre de manera directa, tiene para este año recursos por 10 mil millones de pesos; otros recursos potenciales serían los 10 mil millones de pesos producto de la adquisición de un seguro para desastres severos.

Pero tener acceso a los recursos es necesaria una declaratoria oficial de desastre, aunque el desastre exista.

En septiembre del año pasado, el diputado panista Juan Cáceres, propuso que en el presupuesto estatal de Tabasco se asignara un fondo no menor al uno por ciento del gasto programable para casos de desastre. Sería un recurso de emergencia mientras se liberan los fondos federales, explicó. Ayer, el Congreso local exhortó al gobierno de la República a agilizar la declaratoria de desastre; Laura Gurza, coordinadora nacional de Protección Civil señaló que revisarían las imágenes satelitales para proceder en consecuencia. Al tiempo, la población de la zona de la Chontalpa y de la margen izquierda de El Carrizal espera una información puntual de lo que viene por la operación de las presas. En las últimas horas han tenido que aumentar el volumen de desfogue de Peñitas.

EL SENADO Y CÁRDENAS

CONFIRMARON el otorgamiento de la Medalla Belisario Domínguez, del Senado de la República, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. Será “por su contribución a la lucha por la democracia en el país”. Tendría que ser, en sentido estricto, una presea de reconocimiento colectivo. La medalla se entregará el 27 de octubre en una ceremonia en la que estará el presidente Felipe Calderón.

La medalla creada en memoria del senador Belisario Domínguez, asesinado por instrucciones del golpista Victoriano Huerta, se comenzó a entregar en 1954. Recientemente se le otorgó Post Mortem a Carlos Castillo Peraza (2007), Antonio Ortiz Mena (2009) y Javier Barros Sierra (2010). Miguel Ángel Granados Chapa, recientemente fallecido, la recibió en 2008. En 2010 también la recibió Luis H. Álvarez. Los legisladores han tratado de equilibrar políticamente la entrega de la presea.

AL MARGEN

CONFUSIÓN. Jesús González sigue en el PRD, pero ya es coordinador de la diputación del Partido Trabajo en Tabasco; Andrés Ceballos, sigue militando en el PT pero fue destituido de la coordinación. En mayo del año pasado, González anunció su renuncia al perredismo porque fue acusado de “traición”, pero días después dio marcha atrás y se quedó, aunque sin estar en

DESASTRES “NATURALES”, REGATEO EN TABASCO

Escrito por Editor

Miércoles, 19 de Octubre de 2011 00:59 -

ninguno de los dos grupos que se disputaban la representación legislativa solaztequista... Viene la selección de candidatos de la alianza izquierdista y con esto los reacomodos. Lo mismo que en el PRI y PAN.

Lo sorprendente fue que el diputado del PRD, Juan José Peralta, pidió Ceballos respetar las decisiones, pero del PT nacional y justificó el nuevo encargo de González, quien llegó a la diputación por los votos solaztequistas...EL PERIODISTA y especialista en Derecho Electoral, Luis Andrés Pampillón Ponce, rindió protesta como nuevo director del Instituto de Investigaciones Legislativas del Congreso local, en sustitución de Víctor Torres Olán, quien había asumido el cargo al inicio de esta Legislatura...SIGUEN abiertos varios centros de acopio para auxiliar a los afectados por las inundaciones; acuda con quien más confianza tenga, pero no deje pasar la oportunidad de ayudar.

LO INVITO para que me acompañe en los tres breves cortes de opinión a las 8:00, 13:45 y 20:00 horas, de lunes a viernes por Radio Fórmula Tabasco (94.1 FM y 620 AM). En PRESENTE, Diario del Sureste, de lunes a sábado. Esta columna también se difunde en diariopresente.com.mx y ventanasur.com (vmsamano@yahoo.com.mx)